

Zeitschrift: BKGV-Information
Herausgeber: Berner Kantonalgesangverband
Band: - (2005)
Heft: 65

Rubrik: Berner Kantonalgesangverband

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

BERNER KANTONALGESANGVERBAND

BKGV-Chorleitertagig 05

Im Nachhinein ist man immer schlauer. Vorgesehen war der Titel „**BKGV-Chortagig 05**“. Wer aber die Ausschreibung genau las, stellte fest, dass der Anlass nicht nur für Chorleiter gedacht war; d.h. eingeladen waren ChorleiterInnen, PräsidentInnen, interessierte SängerInnen. An der Sitzung der Musikkommision BKGV vom 15.01.2005 mussten wir uns überlegen, ob die Tagung durchgeführt werden soll oder nicht, waren doch erst 7 Anmeldungen eingegangen. Bis zum Anmeldeschluss vom 22.01.2005 lagen 15 Anmeldungen vor, also starteten wir.

Am Samstag, 29. Januar 2005 trafen sich alle MK-Mitglieder vorzeitig zu einer Lagebesprechung. Beim Appell waren schliesslich 24 Personen anwesend, neben Chorleiterinnen und Chorleitern waren auch Präsidenten und Präsidentinnen sowie weitere Mitglieder mit oder ohne Vereinschagen anwesend.

Mit Romy Dübener wurden die Teilnehmer in einer abwechlungsreichen, effizienten Art für das weitere Programm „gelockert“. Mit verschiedenen Hilfsmitteln demonstrierte Romy, wie die Sängerinnen und Sänger zu einer natürlich lockeren Haltung beim Singen kommen. Paul Hirt erläuterte einmal mehr die wichtigsten Punkte im Expertenwesen. Mündliche Expertisen dienen den Chören zu einer Standortbestimmung und wollen Hilfestellung geben zur Verbesserung der Chorqualität. Wer eine Expertise mit Bewertung (sprich: Prädikat) wünscht, setzt sich einer Wettbewerbssituation aus. Neue Literatur präsentierte ebenfalls Paul Hirt. In Wort und Ton, am Klavier unterstützt von Roland Linder, wies Paul auf die Neuerscheinungen in der SCV (CHORALIA HEVETICA, Ergebnisse von Kompositionswettbewerben) hin. Mitglieder der MK studierten das BKGV-Jahreslied 2005 ein (wird in dieser BKGV-Nummer vorgestellt).

Am Nachmittag konnten die Teilnehmer aus sieben Workshops zwei Themen auswählen. Die Gruppengrössen waren sehr unterschiedlich, mit 2 – 8 Personen konnten die MK-Mitglieder arbeiten, für die einen Teilnehmer ein Nachteil, für andere vorteilhaft, wie sich beim abschliessenden Feedback herausstellte. Angeboten und schliesslich auch besucht wurden folgende Themen: Administrative Chorleitung (Heinz Gränicher), Fragestunde (Podium für Problemlösungen von LeiterInnen und SängerInnen im Chor, Barbara Marmet), Stimmbildung (Stimmfehler hören und korrigieren, Romy Dübener), Stimmbildung (Atemtechnik, Peter Marti), Rhythmisik (Roland Linder), Werkanalyse (Rolf Wüthrich) und Schlagtechnik (sprich: dirigieren; hat also nichts mit Karate zu tun! – Walter Schweizer).

Das Interesse und das Engagement der Teilnehmende war gross. Es besteht gewiss ein Bedürfnis, solche Tagungen für alle BKGV-Mitglieder anzubieten. Die Vereinsverantwortlichen werden deshalb gebeten, auf diesen nun fixen

Anlass (immer der letzte Samstag im Januar) aufmerksam zu machen und die Mitglieder zum Mitmachen zu animieren. Die Musikkommission wird sich bemühen, auch die Ausschreibung ansprechend zu gestalten und interessante Themen anzubieten.

Heinz Gränicher, Wasen i.E.

GRATULATIONEN

Am kommenden 31. März 2005 darf unser Ehrenmitglied

Margrith Hartung-Zürcher, Sonnhaldenrain 3, 3250 Lyss

ihren 70. Geburtstag feiern. Die Geschäftsleitung des Berner Kantonalgesangverbandes gratuliert herzlich zum Geburtstag.